

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 16 de Agosto de 1918

Núm. 2.853

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## La cuestión del papel

Apenas recibidas las comunicaciones de la implantación del anticipo a la prensa, votado por las Cortes, se reunieron los Directores de los periódicos diarios de esta localidad, acordando aumentar el número de hojas que vienen publicando semanalmente en consonancia con el 80 por ciento de consumo que concede la ley, interin se fabrica el papel para el nuevo tamaño, en proporción a la reducción que dicha ley motiva.

Desde el lunes próximo se darán diez hojas por semana en vez de nueve que se dan actualmente.

En virtud del anterior acuerdo, CORREO DE MALLORCA publicará, por semana, cuatro números enteros y dos hojas.

## Una desgracia

El empleado en la pescadería del Mollet, Matías Felany, soltero, de 26 años de edad, tuvo necesidad de ir a la orilla del mar, donde le dió uno de los frecuentes ataques de epilepsia que padecía, cayendo al agua entre unos maderos.

Al cabo de algún tiempo, los compañeros del infeliz obrero, alarmados por la ausencia de éste, acudieron en su busca, extrayéndole del agua aún con vida.

El médico señor Cañellas auxilió al Felany, pero éste falleció al poco tiempo de haber sido trasladado, en una camilla de la Cruz Roja, a su domicilio.

Descansen en paz.

## Buques de guerra

Ayer tarde llegó a nuestro puerto, procedente de Cartagena, el torpedero número 1.

Va al mando de don Angel Jácome. Viene con el objeto de relevar al cazatorpedero «Cadarsó» durante el tiempo que éste limpie fondos en Cartagena.

En cuanto regrese el «Cadarsó», el torpedero saldrá de nuestro puerto.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Anteanoche salieron, entre otros pasajeros, para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I» el señor Marqués de Ariana; doña Dolores Cotoner, Marquesa de Casa Desbrull, acompañada de su hija Catalina; el abogado don Antonio Font; el teniente de navío y capitán del vaporcito «Salvador» don Joaquín Reig; el redactor del diario «La Última Hora» don José Tous Lladó; nuestro querido compañero de redacción don José M. Verger; don José Aalaguer y el comerciante don Luis F. Rey.

También salió doña María del Pilar Gual de Togores, acompañada de su hija Pilar.

—Ayer, al mediodía, salieron, para Ibiza y Alicante, a bordo del vapor «Mallorca» don José Orlandis Meliá acompañado de su señora esposa, doña Luisa Rovira, don Antonio Alvarez, el oficial de Aduanas don Antonio Planas y don Enrique Minero.

También salieron en el mismo buque los señores Condes de Rótova.

—Esta mañana han llegado, procedentes de Ibiza y Valencia, a bordo del vapor «Rey Jaime II» el canónigo y secretario de este Obispado M. I. Sr. D. Vicente Balanzá, don Agustín Fuster y don Antonio Pujadas.

### Aprobado

El joven don José Pons Marqués, Presidente que fué de la Congregación de María Inmaculada y San Luis (Montesión) ha obtenido plaza con el número cinco en las oposiciones a telegrafos ahora terminadas en Madrid.

Al joven agradado, a su señora madre y hermanos, damos la más cordial enhorabuena.

## Conflictos obreros

### Mitín en el Patronato Obrero

Ayer, por la mañana, en el salón teatro del Patronato Obrero, se celebró el anunciado mitín en pro del abastecimiento de las substancias.

Asistió numerosa concurrencia. En nombre del Gobernador civil, señor de Rivas, asistió el jefe de policía señor Homar.

El acto fué abierto por el Presidente don Jaime Vicens, quien justificó en breves palabras la celebración del mitín en pro del abastecimiento de las substancias y en contra de los acaparadores.

Habló después el señor Gutiérrez, de la sociedad de cortadores de calzado, quien dijo que la situación presente se agrava por momentos, y de un modo considerable para el obrero, pues no sólo se trata de la carestía, sino de la escasez de las substancias, culpando de ello a los acaparadores y a las exportaciones clandestinas.

El señor Seguí, por los albañiles, dijo que el deber de los obreros es coadyuvar a la acción gubernativa denunciando a los contrabandistas y evitando que se exporten las substancias.

El señor Florit, cortador de calzado, abundó en lo manifestado por el que antes había hablado. Combatió a las autoridades locales por no cumplir—dijo—las disposiciones del Gobierno.

El abogado señor Cano, manifestó su deseo de hablar en mallorquín, pero, no pudiéndolo hacer por no saberlo, dijo que lo haría en castellano.

Empezó diciendo que la actual situación es desastrosa y dió la culpa de ello a los mismos obreros por elegir a los diputados por cualquier interés, quienes le han de representar en el Parlamento.

También se mostró partidario de que el pueblo mismo se constituya en vigilante para evitar el acaparamiento y contrabando de las substancias.

El Presidente accidental del Círculo de obreros Católicos, señor Miralles, dijo que el resorte que ven los gobernantes para salvar a todo el mundo es la tasa. Dice que no está conforme con ella.

Añade que el acaparador compra, a veces, barato y luego vende caro; los acaparadores tienen puestos fijos de venta en la plaza de abastos y no están bien abastecidos.

Dice que los obreros es una lástima que no atiendan a una llamada como la de ayer. Dice que en todos los oficios los obreros pasan por una situación muy difícil.

Habla extensamente sobre las industrias y los obreros.

El señor Vicens se levanta para resumir los discursos.

Dice que es ley de naturaleza el trabajo en el obrero quien es un ser útil a la Sociedad.

La situación, tal como está, es imposible; dice que van a venir cosas muy graves este próximo invierno.

Dice que como la lana ha subido mucho

ha habido muchos pobres que han vendido, por necesidad, los colchones y pasarán frío y hambre y no tendrán dinero.

Dice que se hacen muchas aprehensiones de arroz y otros artículos y por este motivo ha habido algunos escándalos.

Llevar el pescado a la plaza, dice, aumentan el precio, lo cual implica que no lo compren, y van al Gobernador diciéndole que la plaza ha estado bien abastecida, y claro, al entrar al Gobernador de ello, da permiso para que embarquen.

Termina aconsejando a los obreros a no descuidar la defensa de sus legítimos intereses.

Cerca de las doce terminó el mitín. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Las conclusiones aprobadas fueron las siguientes:

«Excmo. señor Alcalde de Palma.

«Excmo. señor: Los obreros católicos reunidos en meeting para tratar del encarecimiento de las substancias, vista la excesiva carestía de ellas, suplicamos a V. E. se digne poner todas sus energías en favor del abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

«Le suplicamos también ordene se extreme la vigilancia en la plaza de abastos para que no sean burladas sus dignas disposiciones, que los vendedores respeten a los compradores, y sus subordinados les hagan respetar cuando necesiten sus servicios.

«Considerando innecesario enumerar las disposiciones legales que corresponden a su dignísima autoridad confiamos y esperamos de su buen corazón comprenderá las necesidades que nos obligan a suplicarle y molestarle su dignísima atención.

«Favor que esperamos nos atenderá para la tranquilidad de todos sus ciudadanos.

«Dios guarde a V. E. muchos años.

«Palma 15 de agosto de 1918.—El Secretario, Bartolomé Artigues.—El Presidente, Jaime Vicens.

«Excmo. señor Gobernador de las Islas Baleares.

«Los obreros católicos, reunidos en meeting para tratar del encarecimiento de las substancias en vista de la excesiva carestía de ellas, suplicamos a V. E. se digne prohibir toda exportación, mientras no tenga la completa seguridad de estar abastecida la Isla, y suplicarle ordene se extreme la vigilancia para que no sean burladas sus dignas disposiciones.

«Favor que esperamos se digne concedernos para la tranquilidad de esta ciudad.

«Dios guarde a V. E. muchos años.

«Palma 15 de agosto de 1918.—El Secretario, Bartolomé Artigues.—El Presidente, Jaime Vicens.»

### Los albañiles

Los huelguistas albañiles, tanto los de la Casa del Pueblo, como los de la Federación Católica Obrera, han solicitado la intervención del señor Gobernador civil para resolver el conflicto pendiente.

El señor de Rivas manifestó a los de la Casa del Pueblo que, de momento, no podía intervenir por estar el asunto en manos de la Junta de Reformas Sociales. Se quedó, no obstante, copia de las peticiones formuladas, observando, desde luego, que, en el caso de su intervención, debían ser retiradas algunas de ellas. Y a los de la Federación Católica les dijo que como no intervenía ninguna entidad oficial en el estudio de su demanda, desde luego la estudiaría él, interviniendo enseguida si la hallaba justificada.

da. Parece que ésta se reduce a un módico aumento de jornal.

Los huelguistas se han avenido a que se continúen las obras en un puente de la nueva fábrica de electricidad, ante la indicación de «La Palma de Mallorca» sobre el peligro en que aquéllas quedaban.

### No habrá huelga general

El Gobernador civil ha recibido una comunicación de la Federación de Sociedades Obreras comunicándole que se ha desistido del proyecto de declarar la huelga general de todos los oficios.

La decisión ha obedecido a la conocida resolución del asunto de «La Algodonera».

## Del mar

### Entradas

Esta mañana, a las seis y media, ha llegado a este puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Valencia.

Ayer llegó a nuestro puerto el vapor «Antonio Lázaro» procedente de Mahón.

### Salidas

Ayer, al mediodía, salió de este puerto, para Ibiza y Alicante el vapor «Mallorca».

Anoche salió el «A. Lázaro» para Mahón.

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera.

### Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Rey Jaime II» para Barcelona.

### Buques espejados

Mañana debe llegar a nuestro puerto el vapor «Rey Jaime I».

## Sobre

### la exportación

#### de granos

Anteayer visitó al señor Gobernador civil de esta Provincia, el Alcalde de Porreras, dándole cuenta de la celebración de una manifestación en dicha villa en contra de la exportación, y poniendo también en su conocimiento el haberse negado a firmar unos vendis, por entender que ésta era su obligación.

El señor de Rivas, aplaudió su actitud, poniendo de relieve la misión que tienen los Alcaldes, en este asunto, pues estos han de ser los más interesados en que no falten los artículos más necesarios en sus respectivas localidades.

En igual sentido contestó nuestra primera autoridad civil, al Alcalde de Montuiri, en cuyo pueblo ocurrió un incidente parecido al de Porreras.

El Gobernador remitió a los Jefes de las Comandancias de Carabineros y Guardia Civil de la Provincia sendas comunicaciones, encareciéndoles que dicten medidas encaminadas a redoblar la vigilancia, para así impedir la exportación clandestina de toda clase de granos.

Igualmente publicará una enérgica circular dirigida a los Alcaldes, ordenándoles tomen activas medidas, encaminadas al mismo fin.

## Cédulas personales

Desde el primero de Septiembre próximo, será triple su importe.

## Boletín religioso

### MAÑANA

Santos.—Santos Jacinto, cir., Emigdio y Anastasio, ob.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Cruz, en honor de Santa Elena: Exposición a las seis y media; a las diez, Horas y misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro; al anochecer Rosario, novena y reserva de S. D. M.

### Cuarenta Horas fuera de turno

Concluyen en Santa Clara, dedicadas a la Asunción de la Virgen: Exposición a las siete y media; a las diez, Tercia y Misa cantada; por la tarde a las siete y cuarto Corona, Trisagio mariano cantado, sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro. y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Magdalena, a las ocho y media, con misa, empieza la novena de San Agustín, continuando a la misma hora, excepto los días 19 y 25 por efectuarse los ejercicios dedicados a San José y al Niño Jesús de Praga.

En San Felipe Eari, en la noche del 17 al 17, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso.

Visita.—A Nuestra Sra. de los Desamparados en el Socorro.

## Sueltos y noticias

### Telegrama del Papa

El Secretario de Estado ha enviado al señor Obispo de esta Diócesis el siguiente telegrama, en contestación al que el Prelado envió con motivo del onomástico del Pontífice.

«Augusto Pontífice ringrazia devoto omaggio filiale auguri benedice di cuore V. S. Clero fedeli.—Card. Gasparri».

### Accidente

Un automóvil tuvo un accidente ayer tarde en la plaza de Cort. Al querer evitar el choque con un tranvía, patinó, echándose sobre la acera. Al vehículo se le destruyó una de las ruedas delanteras, rompiéndose el eje de las mismas, pero los ocupantes, afortunadamente, no sufrieron ningún daño.

### Hoja de lata

Entre las concesiones de hoja de lata acordadas por el Comisario de abastecimientos figuran las siguientes a industriales mallorquines:

A doña Catalina Villalonga, de Binisalem, 6.800 kgs., a don Gaspar Vicens, de Binisalem, 16.100; a la sociedad anónima Alzamora Hnos., 12.000; y señores Arram, de Costitx, 6.200 kgs.

### Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

Patrocinada por nuestro distinguido amigo el médico don Miguel Martorell, celebróse ayer tarde en la casa 19 de la calle de Baia Roja, en la que vive una modesta anciana la cristiana fiesta de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

Dirigido ferviente plática el Rdo. don Bernardo Garau, Pbro., y fueron los padrinos de tan tierna ceremonia los niños Antonio y Apolonia Burguera.

Al acto asistió numerosa concurrencia, que fué obsequiada con un refresco.

### Por maltrato

En San Juan, la Benemérita ha denunciado a un sujeto que maltrató de palabra y obra a otro.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 14 (22:00)

#### Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«Rechazamos fuertes ataques contra nuestras vanguardias dados por el enemigo en el valle de Ceburu.»

«Realizamos concentraciones de fuego favorables para nosotros en el valle de Génova.»

«Protegidos por el bombardeo nuestros destacamentos efectuaron brillantes acciones y consiguieron ocupar Monte Montello, punta de San Mateo y las vertientes y cima de Zigaletti aprisionando un centenar de hombres y material de guerra.»

«Incendiamos a cañonazos los depósitos de abastecimientos del Piave y bombardeamos también los campamentos y líneas férreas de Fuccina y Guziano.»

#### Las tropas aliadas en Wladivostok

Londres.—Comunican de Wladivostok que las tropas francesas han sido acogidas por las tropas tcheco-eslavas con grandes ovaciones.

Los bolchevístas dicen que los aliados vienen a quitarles el pan de la boca.

#### Ciento cincuenta submarinos a pique

Londres.—El Almirantazgo inglés publicará en breve datos referentes al hundimiento de ciento cincuenta submarinos alemanes.

#### Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Nada importante que señalar en el frente.»

«En Bikebasch rechazamos al enemigo. Incursionamos en Ayette, haciendo varios prisioneros.»

«Avanzamos en Berquin y adelantamos en las líneas de Meteren.»

#### Los reyes de Bélgica en el frente

Havre.—El rey Alberto de Bélgica, acompañado de su augusta esposa y del príncipe Leopoldo, ha visitado el frente de batalla, imponiendo a la bandera del noveno regimiento de línea la cruz de la orden del rey Leopoldo, condecorando también a numerosos jefes, oficiales y soldados, a los cuales pronunció una alocución.

«Las hijas del exministro de Hacienda Levie encarceladas»

Havre.—Han sido encarceladas, ignorándose el motivo, las hijas del exministro de Hacienda señor Levie.

Madrid, 15 (1:00)

#### Los soviets protestan contra los aliados

Nauen.—El Comisario exterior de los soviets se ha dirigido al cónsul general norteamericano protestando de la entrada de tropas de los anglo-franceses en el territorio de Rusia, sin mediar la previa declaración de guerra; pregunta también el comisario si Inglaterra quiere restaurar el zarismo o conquistar el territorio ruso.

#### La huelga general en Montevideo

Montevideo.—Con motivo de la huelga general en esta capital, se ha declarado el estado de sitio, viéndose la fuerza pública obligada a dar varias cargas.

#### La ofensiva francesa es contenida

Nauen.—(Radiograma oficial) En la carretera de Amiens a Roye los franceses emplearon sin consideración grandes fuerzas para conseguir la ruptura del frente y avanzar hacia Roye; las columnas de asalto eran acompañadas de escuadrillas de tanques a las cuales seguían también de cerca numerosas baterías de campaña, nuestro fuego combinado rechazó al enemigo en todas partes, haciéndoles además muchos muertos y quedando en nuestras líneas innumerables tanques.

#### La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han hundido en el Canal de la Mancha varios vapores, de los

cuales la mayoría iban en convoyes, sumando entre todos ellos un total de 16.000 toneladas hundidas.

«Atacaron también dos torpederos que servían de trampa para los submarinos haciendo blanco en uno de ellos cuya eficacia no pudo observarse a causa de la viva defensa enemiga.»

#### Comunicado oficial alemán

Berlin.—El Gran Cuartel alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Se han librado ataques favorables a nuestras armas entre el Iser y el Scarpa.»

«Malogramos avances enemigos al sur de Merris y Lys.»

«Sostuvimos combates parciales a ambos lados del Somme y norte del Avre.»

«Malogramos un gran ataque del enemigo emprendido con grandes efectivos contra Canny.»

«Han disminuido la intensidad de combates en el Vesle.»

«Derribamos dos aparatos enemigos.»

#### Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«El enemigo realizó en la región de Tonale los ataques que esperábamos contra nuestras posiciones de los ríos Noce y Sarca; a excepción de alguna pérdida de terreno en los puestos avanzados el enemigo no logró ningún éxito.»

«En Albania, en el valle de Bevoli, nuestros batallones se apoderaron de algunos puntos de apoyo del enemigo.»

#### Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Entre el Avre y el Oise hubo cañoneo con gran violencia.»

«En los sectores de Roye, Matz y Couchy les Pots rechazamos ataques enemigos.»

«Incursionamos en las líneas alemanas del frente de Vesle.»

«En la región de Mesnel y Hurtus hicimos varios prisioneros.»

#### Parte oficial americano

París.—El Cuartel general de las tropas norteamericanas que combaten en Francia transmite el siguiente comunicado:

«Nada importante que señalar aparte del cañoneo.»

«Bombardeamos con éxito las estaciones de Leugniet, Bernart, Varencourt y Conflans, regresando indemnes nuestros aparatos.»

#### La aviación inglesa

Londres.—En un raid de aviación hecho por las escuadrillas inglesas, éstas bombardearon las proximidades de las primeras líneas del enemigo, derribando 50 aparatos alemanes, 7 de los cuales cayeron sin gobierno; de nuestros aparatos faltan 12.

«El Emperador Carlos al Cuartel general alemán»

Besilea, Ha marchado de Viena el emperador Carlos de Austria para visitar el Cuartel general alemán; en su viaje le acompaña el conde de Burian.

Madrid, 15 (5'30)

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Continuamos progresando entre el Maty y el Oise. Ocupamos el pueblo de Rivecourt. Fracasamos un contraataque que preparaba el enemigo al este del Nelval, aprisionando 7 oficiales; entre ellos figuran dos comandantes. También se aprisionaron algunos soldados. En la región de Roye y Lasnygn ha habido cañoneo vivísimo.»

Parte oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial alemán de la noche: «No hay novedad. En el frente oriental, las fuerzas de guardias blancas, checos eslavos y cosacos en el frente del Voiga, ascienden a 80.000 hombres; éste también terminada la concentración de las fuerzas de los soviets la cual alcanza ya la cifra de 150.000 habiéndose ya librado del poder de los cosacos la ciudad Novolensk. El gobierno del Bon también ha ordenado la movilización parcial. Cerca de Arkangel la actuación es más favorable a los soviets. Entre los checos eslavos notase gran descomposición habiéndose realizado fusilamientos en masa.»

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche: «Sostuvimos combates locales. Progresamos en las inmediaciones de Merville haciendo algunos prisioneros. Siguiendo el enemigo sus retiradas en el sector de Hebuterne, evacuó las posiciones de primera línea de Beaumont, Serre, Hamel y Bucquoy; nuestras patrullas avanzan en contacto con el enemigo ganando terreno en esos pueblos, haciendo varios prisioneros. En aviación, gran actividad; bombardeamos los puentes sobre el Somme y líneas férreas, también bombardeamos concentraciones enemigas. Destruimos 21 aparatos enemigos derribando 10 sin gobierno, nosotros perdimos cinco.»

Exposición de productos científicos en Londres.—Se ha inaugurado en esta capital la exposición de productos científicos. En el acto de la inauguración, lord Sitheau pronunció un elocuente discurso, haciendo resaltar el esfuerzo hecho por Inglaterra para transformar sus industrias, a pesar de hallarse muchas de ellas en poder de los alemanes, y declaró que debía de procurarse que éstas no volvieran otra vez a poder de los germanos.

Los japoneses en Wladivostok.—Se anuncia oficialmente que los primeros contingentes japoneses han desembarcado el lunes en Wladivostok.

Tropas a Rusia.—Han sido retiradas de las guarniciones del frente occidental y enviadas a Rusia las tropas pertenecientes a los primeros destacamentos del Landstrum. Salvoconducto a barcos hospitalarios.—Los alemanes han dado un salvoconducto de navegación a los barcos hospitalarios «Sindoro», «Xealand» y «Semland» destinados al canje de prisioneros de guerra.

La frontera abierta durante unas horas.—Barcelona.—Ha quedado abierta la frontera francesa a las ocho de la mañana volviéndose a cerrar a las nueve de la noche. El exprés que llegó de Francia ha traído numerosos pasajeros.

Nauen.—Noticias oficiales dicen que el primer intento de sorpresa lo lograron los franceses entre el Ancre y el Avre merced a la niebla, siendo parada la segunda ofensiva y causándose grandes bajas.

Foch, que intentaba la ruptura de este frente, no ha logrado aún ningún objetivo estratégico.

Comunicado oficial austriaco.—Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde: «Escuadrillas aéreas italianas han bombardeado los hospitales de Primolano, causando algunos muertos entre los heridos, enfermos y el personal sanitario; también atacaron al hospital de Feltze con análogos resultados. Dispersados dos botes que se acercaban a orillas del Riba en Tordovo deteniendo a dos tripulantes que se arrojaban al agua, los cuales eran austriacos prisioneros que llevaban los italianos para comunicarse con los eslavos austro-húngaros siendo solamente los rusos e italianos los que han empleado a los prisioneros de guerra contra su propia patria.

Comunicado oficial alemán.—Berlín.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde: «Gran actividad de exploración entre el Iser y el Scarpa. Malogramos un ataque inglés al sureste de Aylate. Rechazamos al enemigo de las parcelas del saliente cerca de Puise, ocupándolas enseguida. Ha aumentado el cañoneo entre el Ancre y el Oise. Rechazamos ataques parciales a ambos lados del Avre y al sur de Zasnigny. Aprisionamos a los ocupantes de la estación férrea de Brenil. Derribamos 24 aparatos.»

Parte oficial austriaco.—Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde: «Causamos grandes bajas al enemigo que nos atacó en grandes masas al norte de la carretera de Tonalé; al sur, después de grandes esfuerzos, logró el enemigo alcanzar algunos puntos de apoyo en Monticello pero contraatacándonos se los quitamos; también recuperamos la mayoría de los puestos de la montaña cedidos al iniciar el ataque.»

Fueron también rechazados los sectores de más importancia estratégica a sus líneas. La guerra submarina. Nauen.—(Radiograma de la noche) —El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial: «Alrededor de Inglaterra hemos torpedeado 18.000 toneladas brutas.»

Parte oficial francés.—París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde: «Cañoneo violentísimo entre el Avre y el Oise. Un golpe de mano del enemigo en el Champagne dado en el sector de Markise no dió resultado alguno.»

Parte oficial italiano.—Coltano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde: «Continúa vivísima la actividad de los combatientes en la región de Tonalé. Rechazamos destacamentos enemigos en el sector de Lagarina. Sorprendimos la guarnición de un islote del Piave capturando 50 hombres y una ametralladora. Bombardeamos acreamente los objetivos militares enemigos.»

Madrid 16 (1'00) Oficiales portugueses al frente.—Lisboa (oficial).—Ha llegado a puerto francés un transporte que conducía numerosos oficiales portugueses, que reforzarán el contingente.

Comunicado oficial inglés.—Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde: «Avanzamos al oeste de Raineecourt. Una patrulla nuestra penetró al norte de Albert en las líneas enemigas capturando varias ametralladoras. Mantuvimos estrecho contacto entre Albert y Alette. Rechazamos incursiones enemigas en Arras. Los prisioneros cogidos desde el día 8 al enemigo ascienden a 21.844.»

Comunicado oficial americano.—París.—El Cuartel general norteamericano transmite el siguiente comunicado oficial: «En Lorena a lo largo del Vesle nuestras patrullas efectuaron con éxito un raid en las líneas enemigas cogiendo varios prisioneros y cañones. Bomba en el domicilio del general inglés Pol.

Nauen.—Noticias de Londres dicen que un desconocido ha arrojado una bomba en el domicilio del general inglés Pol. Este resultó ileso.

De esta mañana.—Madrid, 16 (5'30) Parte oficial francés.—París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte de la noche: «Una operación de detalle nos permitió avanzar en los bosques entre Matz y el Oise. Nos apoderamos de las granjas de Altiche y Monolithe en Rivecourt defendidas enérgicamente por los alemanes, haciéndoles varios prisioneros. En el resto calma.»

Parte oficial inglés.—Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte de la noche: «Luchas locales al este de Rarhecourt donde la línea británica ha avanzado ligeramente. Durante la noche hemos rechazado patrullas enemigas al suroeste de Arras y cerca de Merville. La artillería enemiga, activísima al este de Robec y sector de Schenpedberg. Los franceses se han apoderado de la altura de Lasigny.

Londres.—(Radiograma de la noche).—A última hora de la tarde se ha recibido la noticia de que los franceses se han apoderado de la altura de Lasigny. Este punto es de gran importancia estratégica por ser la llave de la situación en el sector sur del frente de batalla. Cuando se transporten a esta cima los cañones de los aliados tendrá lugar una nueva operación que obligará a los alemanes a una nueva retirada, conforme los planes del generalísimo Foch.

Los checo-eslavos en situación peligrosa.—Londres.—Dicen de Wladivostok que los checo-eslavos se hallan en una situación peligrosa al oeste del lago Vaikal, desplegándose en este punto en una extensión de más de tres mil millas. Los checo-eslavos están faltos de armas y equipos.

Comunicado oficial alemán.—Nauen.—El Gran cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche: «No hay nada nuevo que señalar en ningún frente.»

De Provincias.—Madrid, 14 (22'00) De Santander.—Llegada de Maura a Solórzano.—El Nuncio a Comillos. Santander.—El Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, llegó en auto, a Solórzano. —El Nuncio de Su Santidad en España, Monseñor Ragonessi, llegó, por la tarde a Comillos.

De Pamplona.—Llegada de Villanueva.—Pamplona.—Ha llegado a esta ciudad el Presidente del Congreso, señor Villanueva acompañado de su hija. Fueron cumplimentados por las autoridades. Luego marchó a Vitoria y San Sebastián desde donde irá a Solórzano para hablar con el señor Maura.

De Bilbao.—Sin carne.—Bilbao.—Todas las tabajerías se hallan sin carne. El Alcalde decretó la autorización de entrada de carne en Bilbao. Se han clausurado todas las tabajerías de

los pueblos, retirándoseles el permiso de venta si no sacrifican hoy. Se ha prohibido la exportación de ganado vacuno. Los carniceros de los pueblos limítrofes se han solidarizado a los bilbaínos. De San Sebastián.—Atropello. San Sebastián.—El automóvil del concejal Lerzayaz atropelló a una mujer y una niña, resultando ésta ileso y aquella en muy grave estado. Madrid, 15 (5'30) De Granada.—En huelga.—La de Alquífe.—Gestionando un empréstito de cinco millones. Granada.—Se han declarado en huelga los carreteros y constructores de coches. También los mineros de Guejar de la Sierra se han declarado en huelga; solicitan mejoras de sueldo en sus jornales. —Prosigue la huelga de mineros de Alquífe. La Compañía se muestra poco propicia a acceder por tener enormes cantidades de productos detenidos por falta de transporte en el puerto de Almería. —El Alcalde gestiona un empréstito de cinco millones para adquirir trigo para abastecer la ciudad. De La Coruña.—Reunión de fuerzas vivas.—Los barberos, en huelga. La Coruña.—Se han reunido las fuerzas vivas de esta población, acordando insistir en la petición del puerto franco. —Los barberos de esta ciudad se han declarado en huelga. Piden aumento de jornal y el descanso dominical. Se supone habrá transacción. Madrid, 16 (1'00) De Santander.—Cumplimentando al Rey.—Banquete. Santander.—El embajador de España en Londres, señor Merry del Val, ha cumplimentado a S. M. el Rey. —El Monarca obsequiará mañana con un banquete a las autoridades. De Almería.—La cuestión del pan. Almería.—Los tahoneros, en vista de las censuras que se les dirigen con motivo de la carestía del pan, han publicado una hoja culpando del alza a los harineros. Han aplazado la subida del pan hasta el día 20. De Valencia.—El pan único.—Protesta. Valencia.—Los panaderos han manifestado que la fabricación del pan único les arruinará. De Huesca.—Regalo de un estandarte. Huesca.—Con gran solemnidad se ha celebrado la ceremonia de entregar al batallón de artillería el estandarte que le regala la ciudad. Asistieron todas las autoridades. Se celebró la Misa en un altar colocado en la terraza del «Círculo Oscense». En nombre de la población ofreció el estandarte el alcalde, recibiendo el general Alsina. El capellán del batallón bendijo el estandarte dirigiendo luego una alocución a las tropas. Asistió a la fiesta un gentío enorme. A los soldados se les sirvió un rancho extraordinario. Más de Santander.—Próxima huelga.—Oficiales en peligro. Santander.—Los mineros de Tabarca han anunciado la huelga si no se atienden las peticiones formuladas. —En un bote paseaban por el mar tres oficiales del Ejército. El bote zozobró, siendo salvados sus ocupantes por la tripulación del «Bustamante». De Bilbao.—La ciudad, sin carne.—Ferias en el Santuario de Begoña. Bilbao.—Sigue esta ciudad sin carne. Las tabajerías se hallan cerradas. Mucha gente ha marchado a los pueblos para adquirirla. A causa de la gran demanda de pescado ha subido exageradamente el precio de este artículo. Por una docena de sardinas se pagan de seis a ocho reales. La merluza se paga a seis pesetas. —Han comenzado las ferias en la Basílica de Nuestra Señora de Begoña. Se celebraron grandes funciones. Asistieron las autoridades. De Valencia.—Envío de patatas. Valencia.—El Gobernador civil de esta provincia ha anunciado el envío de patatas a esta ciudad. De Zaragoza.—La huelga de tipógrafos. Zaragoza.—Continúa la huelga de tipógrafos en igual estado. Las nuevas entrevistas han fracasado. Se desconfía ir a una avenencia. Las demás huelgas siguen en el mismo estado.

La población presenta el aspecto acostumbrado. Enseguida se levantará el estado de guerra, cuya medida se tomó, de momento, con gran alarma. Madrid, 15 (5'30) El Alcalde de Puertollano comunica la negativa de los patronos en aceptar las peticiones de los obreros. Esto ha motivado el anuncio de ir a la huelga general el día 21 próximo. De León.—En Follada de Abajo ocurrió, un gran incendio quemándose 18 casas. No ocurrieron desgracias personales. De Avila.—En Villatoro se ha declarado un incendio, destruyéndose cinco pajares.

Política.—Madrid, 14 (22'00) Llegada de Dato.—Manifestaciones del Ministro de Estado. Han llegado a San Sebastián el Ministro de Estado, señor Dato. En la estación le recibieron las autoridades y amigos. Anunció que ha principios de Septiembre coincidirán en ir a San Sebastián, los Ministros, pero nada se había determinado sobre el Consejo de Ministros. Dijo que por la tarde se celebraría la acostumbrada recepción diplomática. Dió cuenta de la celebración de los Juegos Florales en Ceuta. Estos estuvieron presididos por el general Jordana. Los Juegos Florales fueron organizados por el Centro Hispano-marroquí. Asistieron las autoridades árabes y muchas personalidades. Madrid, 16 (1'00) Conferencia.—Visitas de Embajadores. San Sebastián.—El Ministro de Estado, señor Dato, conferenció con el Presidente del Consejo, señor Maura. El señor Dato recibió a los Embajadores de Alemania y Austria. También habló el señor Dato con el Embajador de España en Inglaterra, señor Merry del Val.

La Bolsa.—Madrid, 15 (1'00) Cotización del miércoles. Interior contado. 79'80 Amortizable 5 por 100. 99'40 Amortizable nuevo. 87'00 Banco de España. 512'00 Compañía Tabacalera. 525'00 Franceses. 71'50 Libras. 19'51 Exterior. 91'90

Noticias varias.—Madrid 14 (22'00) El General de los Dominicos a Madrid. Ha llegado a esta capital el General de los Dominicos. Le acompaña el Vicario General de Filipinas. El P. General de los Dominicos marchará a Avila de donde regresará nuevamente a Madrid. Los maestros de enseñanza. La dirección de Primera Enseñanza ha dispuesto que los maestros comprendidos en el artículo 51 del decreto publicado en Agosto de 1915, figuren en el escalafón con plenitud de derechos. Incendio. El garage de la calle de España, en donde se fabrican sustitutos de la gasolina, se incendió, adquiriendo el voraz elemento grandes proporciones. Entre los vecinos produjo gran alarma, sacando los muebles a la calle. Enseguida llegaron los bomberos, sofocando el fuego. Nueva capilla. Se ha firmado una disposición para construir una capilla al lado de la actual de San Antonio de la Florida. Esta se cerrará al culto quedando sólo destinada a conservar las pinturas de Goya que en ella existen. Madrid, 15 (5'30) Conferencia. El subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Rosado, ha conferenciado con el gobernador civil de Cádiz. Este le dijo que reina tranquilidad en dicha ciudad. Madrid, 16 (1'00) Para el Congreso médico. Se anuncia la llegada de una comisión de médicos portugueses para tomar parte en el Congreso médico que se celebrará en esta capital. Madrid 16 (1'00). Aparición del diario «El Figaro». Ayer salió a luz en esta capital el nuevo periódico «El Figaro». Dice que el señor González Besada quería llevar al Parlamento un presupuesto decoroso. Los señores Alba y Cambó querían presentar un presupuesto renovador distribuyendo los impuestos para que no gravasen a las clases medias y proletarias. Añade dicho periódico que conoce una entrevista del Ministro de Estado, señor Dato, con el Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, pero que la prudencia le impide el relatarla, si bien dice «El Figaro»—se puede decir que el señor Dato salió emocionadísimo. Dice que el señor Maura se retirará cuando apenas pueda abandonar dignamente el puesto que ocupa, dando al señor Dato todo su apoyo moral en tal forma que la jefatura de éste será la única ortodoxa dentro de la agrupación conservadora. Prensa Asociada. Autopsico Cassaigne Freres de reconocida fama mundial. CASA BANQUE, Calle Colón

«La Gaceta»,.—Madrid 16 (1'00). Real orden de Instrucción. «La Gaceta» publica una Real Orden de Instrucción pública ordenando a los Comisarios Regios, en las Escuelas Industriales, de Artes y Oficios, que contesten antes de fin de mes al siguiente cuestionario: Condiciones del local en donde están instaladas. Estado de los talleres. Si las enseñanzas corresponden a las necesidades de las industrias que predominan en la localidad. Si, en su caso, convendría la transformación de la enseñanza con carácter más práctico y apropiado a las necesidades peculiares de cada población. El informe razonado sobre la organización que sepudiera dar a la Escuela armonia con las necesidades aludidas.

Telegramas oficiales.—Madrid, 14 (22'00) El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha facilitado a los periodistas los siguientes partes oficiales: Llegó a Cestona el Ministro de la Gobernación, señor Marqués de Alhucemas. —En Jerez de la Frontera se hace la vida normal.

DESDE BARCELONA. Notas catalanas.

Barcelona, 15 (5'30) Sobre el espionaje francés. El Juez que entiende en este asunto ha denegado nuevamente la libertad del súbdito francés Nait, conforme había solicitado su abogado defensor. Periodistas procesados. Por artículos que el Fiscal ha juzgado injuriosos para Alemania han sido procesados los periodistas Fernando Pintado, Manuel Mallen, Luis Capdevila y Gabriel Alomar. El cuarto centenario de la expedición a Magallanes. Bajo la presidencia honoraria de S. M. el Rey, se ha constituido la comisión organizadora del 4.º centenario de la expedición a Magallanes. Voraz incendio. En el pueblo de Plasimellas el incendio de un bosque ha sido extinguido después de 24 horas de trabajos incansables. Huelguistas detenidos. Han sido detenidos 9 huelguistas por coacciones ejercidas sobre unos obreros de una zapatería de la calle de San Andrés. Los de la semana roja, desisten. Los organizadores de la semana roja protestan del proceder del Gobernador, por no permitirles celebrar mítines y conferencias para hablar de los sucesos de Agosto. Dicese que ante la actitud del Gobernador, los organizadores suspenderán los actos que faltan celebrar. Huelga solucionada. En Manresa ha quedado solucionada la huelga que sostenían los carreteros. A Tortosa. Anoche marcharon a Tortosa los diputados Marcelino Domingo y Largo Caballero. Fiestas en Gracia. Hoy empiezan las fiestas en la barriada de Gracia. Por la tarde se celebrarán juegos florales a los que asistirá el Gobernador en representación del Rey. Barcelona 16 (5'30). En las minas de Figols. En un mitin celebrado por los obreros de las minas de Figols se ha acordado persistir en la huelga. Mi a en sufragio del capitán Fernández. Los jefes y oficiales del batallón de cazadores, dedicarán hoy una misa, en sufragio del alma del capitán don Justo Fernández, muerto en Gracia, víctima de los sucesos de Agosto. El ex-coronel Márquez y don Marcelino Domingo. Se ha confirmado el ingreso del ex-coronel Márquez en el partido que acudilla Marcelino Domingo. Asegúrese que Márquez será presentado diputado por Barcelona en las primeras elecciones que se presenten, apoyado por los amigos de don Marcelino. Clausura de una Sociedad. El Gobernador ha clausurado la Sociedad de obreros botoneros, por asesinato de un fabricante de botones de nácar. Los juegos florales de Gracia. Ha empezado la fiesta mayor, en la barriada de Gracia. Por la tarde se celebraron los juegos florales, siendo presididos por S. M. el Rey, estando representado por el Gobernador de esta provincia, al que hizo los honores una sección de la Guardia civil. Esta fiesta se celebró en la sociedad obrera «El Artesano» y obtuvo la flor natural el poeta Pedro Bassegoda. Nueva Institución. Se ha constituido una institución para montar centros de enseñanza en toda España. Contra la subida de los alquileres. Si los propietarios no rebajan los alquileres al precio en que estaban en 1914, serán sometidos a comprobación, por el Ayuntamiento, para castigarlos en caso de no satisfacer la contribución correspondiente. Palou Garí

Subasta.—El día 25 del corriente mes de Agosto, a las 11 horas, en el en el despacho del notario de esta ciudad D. Francisco de P. Massanet (plaza de Antonio Maura núm. 1), se subastará el predio Son Puig del término de Puigpuñent, perteneciente a la manda pía del M. I. Sr. D. Lorenzo Despuig y Fortuny canónigo que fué de esta Santa Iglesia. El pliego de condiciones y título de propiedad obran en dicha Notaría.

José Sureda Massanet. Especialista en electricidad médica en todas sus formas. participa al público que durante el verano, los sábados, domingos y lunes tendrá cerrada su consulta, permaneciendo abierta los demás días de la semana.

Ganaderos. Pig's Panacéa. Medicamento que cura radicalmente y evita las enfermedades de los cerdos. Pídense en farmacias y droguerías. Depósito: Centro Farmacéutico. Para detalles a MIGUEL ORDINAS, Manteros, 12, Palma.